
   

 

 

 

Violation de la concordance - La promotion des 

trains de nuit est une volonté politique largement 

soutenue !  
 

01.10.2024, Berne. L'alliance des Jeunes PVL, des Jeunes du Centre, des Jeunes PEV, 

des JS et des Jeunes Vert-e-x-s demande au Conseil fédéral de revenir sur sa 

décision, de soutenir le développement des trains de nuit comme prévu, d'allouer les 

fonds et de faire entrer en vigueur les articles de loi concernés dans la loi sur le CO₂ 

au 1er janvier 2025. Pour une politique de mobilité durable. 

 

Pour une politique de mobilité durable.  

Citations des jeunes partis : 

 

Jeunes PVL : 

“Les économies dans le domaine des transports devraient plutôt être réalisées sur les 

autoroutes. Des liaisons ferroviaires européennes abordables et confortables sont un 

investissement nécessaire dans notre avenir pour réduire les émissions !”  

Maya Tharian, co-Présidente Jeunes Vert‘libéraux Suisse, 078 711 25 77 

 

Jeunes du Centre :  

“Il n'est pas possible que le Conseil fédéral ignore à ce point la volonté du Parlement. C'est 

inacceptable et démocratiquement choquant. Le Conseil fédéral a outrepassé ses 

compétences. Les liaisons ferroviaires internationales doivent être encouragées. Il faut 

davantage d'incitations pour réduire les émissions de CO2 dans le secteur des transports.” 

Marc Rüdisüli, Président des Jeunes du Centre Suisse, 076 564 27 26 

 

Jeunes Vert-e-x-s :  

“La folie des coupes budgétaires touche désormais aussi le réseau des trains de nuit, ce qui 

est un scandale pour la politique démocratique. Le Conseil fédéral piétine ainsi les décisions 

du Parlement et ignore tout objectif climatique.” 

Magdalena Erni, co-présidente Jeunes Vert-e-x-s Suisse, 079 488 37 15 

 

Jeunes PEV :  

“Nous pouvons et devons également devenir plus écologiques dans le domaine de la 

mobilité. Il faut donc promouvoir les trains de nuit en tant qu'alternative attrayante et durable 

à l'avion.”  

Leona Eckert, co-présidente Jeunes PEV Suisse, 077 405 30 47  

 

JS : 

“D'abord on ment à la population, ensuite on la trompe : Les bourgeois affirment d'abord que 

les objectifs climatiques peuvent être atteints grâce à des subventions et des incitations, et 

en un clin d'œil, ils les suppriment aussitôt. Tout à fait mon humour.” 

Mirjam Hostetmann, présidente JS Suisse, 079 594 33 39 



   

 

 

 

Lettre ouverte au Conseiller fédéral Albert Rösti - Respecter les décisions du 

Parlement et promouvoir la liaison ferroviaire internationale  

 
Monsieur le Conseiller fédéral,  

 

À partir de 2025, 30 millions de francs par an devraient être investis, selon la nouvelle loi CO₂, dans la 

promotion du transport ferroviaire transfrontalier, notamment dans la promotion des trains de nuit. Or, 

le Conseil fédéral vient tout juste de bloquer ces fonds pour l'année prochaine. 

 

Cette démarche est inacceptable au vu de l'avancée du changement climatique et de l'insuffisance des 

mesures prises dans le domaine des transports.  

 

Il y a moins de six mois, le Parlement s'est clairement prononcé sur la loi CO₂ : il vise à promouvoir le 

transport ferroviaire international. Aucun parti n'a lancé de référendum contre la loi. La volonté du 

Parlement était claire. Le fait que le Conseil fédéral ne respecte pas cette décision est extrêmement 

douteux sur le plan démocratique, inacceptable et politiquement décevant.  

 

Les CFF mènent déjà des négociations avancées avec des pays partenaires. Renoncer à ce soutien 

réduirait à néant des années d'efforts et affaiblirait le transport ferroviaire en tant qu'alternative durable. 

 

En particulier pour les jeunes, il est important de pouvoir bénéficier de liaisons ferroviaires en Europe 

à un prix abordable. Les liaisons ferroviaires internationales sont un investissement important pour 

l'avenir. Cette mesure est une étape intermédiaire importante pour atteindre les objectifs de Paris. Elle 

crée des incitations pour réduire les émissions de CO₂ dans les transports. 

 

L'alliance des Jeunes PVL, des Jeunes du Centre, des Jeunes PEV, des JS et des Jeunes Vert-

e-x-s demande au Conseil fédéral de revenir sur sa décision, de soutenir le développement des 

trains de nuit comme prévu, d'allouer les fonds et de faire entrer en vigueur les articles de loi 

concernés dans la loi sur le CO₂ au 1er janvier 2025. Pour une politique de mobilité durable. 

 

 

Considération distinguée 

 

 

 
 
 

Maya Tharian 
Co-présidente JVL Suisse 

 
 
 

Marc Rüdisüli 
Président des Jeunes du Centre Suisse 

 
 
 
 

Leona Eckert 
Co-présidente Jeunes PEV Suisse 

 
 
 
 

Mirjam Hostetmann 
Présidente JS Suisse 

 
 
 
 

Magdalena Erni 
Co-présidente Jeunes Vert-e-x-s Suisse 

 

 


